

Invitation presse Villeurbanne, le 15 septembre 2023

Journée de lancement du programme Atypie-Friendly à l'Université Lyon 1

L'Université Claude Bernard Lyon 1 rejoint le programme Atypie-Friendly pour l'inclusion à l'université des étudiants avec troubles du spectre de l'autisme (TSA) et plus largement porteurs de troubles du neuro-développement (TND). Le lancement du déploiement du programme au sein de l'établissement se tiendra le Mercredi 20 septembre 2023.

L'Université Claude Bernard Lyon 1 s'est résolument engagée depuis plusieurs années pour une université plus inclusive, pour créer un environnement d'apprentissage plus accessible et à enrichir les pratiques pédagogiques afin de favoriser l'égalité des chances, mieux adapter ses formations à la diversité des publics d'apprenants en transcendant les barrières spatiales, temporelles et cognitives.

Dans cette optique, l'université rejoint le programme Aspie-Friendly, récemment renommé Atypie-Friendly, pour l'inclusion à l'université des étudiants avec troubles du spectre de l'autisme (TSA) et plus largement porteurs de troubles du neuro-développement (TND).

Ce programme, porté par l'Université de Toulouse, propose de créer un environnement (sensibilisation et formations, ressources, accompagnement des personnels des universités) permettant de mieux prendre en compte l'autisme et les TND à l'université.

L'Université Claude Bernard Lyon 1 organise, le Mercredi 20 septembre, la journée de lancement du déploiement du programme au sein de l'établissement. Cette journée, ouverte à toutes et tous, sera l'occasion d'une première sensibilisation destinée à lui permettre de mieux accueillir les étudiants avec troubles du spectre de l'autisme et porteurs de TND.

Les participants auront la possibilité de suivre l'un des trois ateliers de formation spécifique qui seront renouvelés au cours de l'année universitaire.

À l'occasion de la journée de lancement du programme, l'Université Claude Bernard Lyon 1 a le plaisir de vous convier à une conférence de presse qui se tiendra :

> le Mercredi 20 septembre 2023 à 11h30

Amphithéâtre ISTIL, bâtiment Polytech, Campus LyonTech-la Doua, Villeurbanne

En présence de Frédéric Fleury, Président de l'Université, Philippe Malbos, Vice-président Numérique, pilotage, modernisation et performance, Sandrine Gourdine, Heather Harker et Nathalie Guin, référentes locales Atypie-Friendly, ainsi que des acteurs nationaux du projet Atypie-Friendly, Bertrand Monthubert, coordinateur du dispositif et Pauline Vidal, chargée de développement du projet.

Programme de la journée de lancement :

Le matin de 8h30 à 12h:

Présentation du dispositif Atypie-Friendly



- Sensibilisation à l'autisme
- Conférence de presse et signature de la charte Atypie-Friendly

L'après-midi, de 14h à 16h, des ateliers seront organisés en parallèle sur les thématiques suivantes :

- Atelier 1 : les pratiques pédagogiques
 - Public : enseignants, ingénieurs pédagogiques, tuteurs, sur inscription
- Il s'agira d'analyser des supports pédagogiques, d'identifier ce qui peut poser problème aux étudiants avec TSA et de proposer des formulations pour rendre les supports accessibles.
 - Atelier 2 : les pratiques des services dans leur accueil des étudiants autistes
 - Public : personnels en contact direct avec les étudiants, sur inscription
- Il s'agira de travailler à l'adaptation des pratiques d'accueil pour prendre en compte les particularités des étudiants avec TSA.
 - Atelier 3 : rencontre pour les étudiants autistes, sur inscription
 - Public : étudiants avec TSA
- Il s'agira de présenter les ressources du programme à destination des étudiants mais aussi de les faire se rencontrer entre eux dans un cadre facilitant.

En savoir plus sur le programme Atypie-Friendly : https://atypie-friendly.fr/



Contact presse:

Béatrice DIAS
Directrice de la communication Université Lyon 1
04 72 44 79 98 ou 06 76 21 00 92
beatrice.dias@univ-lyon1.fr